

## Mercados

CREAN BALIO MANAGING PARTNERS

# El ex-CEO de Gamesa y el expresidente de Tubos Reunidos lanzan una gestora de capital riesgo

Obtuvo hace días el visto bueno de la CNMV y prevé realizar entre una y tres inversiones anuales de hasta 20 millones de euros en compañías con algún tipo inestabilidad coyuntural



Iñaki López Gandásegui. (EFE/Luis Tejido)

Numerosos empresarios y grandes inversores de nuestro país **están irrumpiendo en el capital riesgo**, ya sea a través de la inversión en los distintos vehículos que lanzan las gestoras o, directamente, creando una sociedad que permita invertir en un sector que ha experimentado un *boom* en los últimos años. Los últimos han sido **Iñaki López Gandásegui, ex-CEO de Gamesa** durante una década, que se ha aliado con **Pedro Abásolo**, presidente de Tubos Reunidos de 1990 a 2017, y otros inversores **para crear Balio Managing Partners**.

La nueva gestora obtuvo hace semanas el plácet de **la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV)** y se convertía así en la 211.<sup>a</sup> entidad registrada de capital riesgo en nuestro país, que tendrá su sede en el Parque Empresarial Zuatzu de San Sebastián (Guipúzcoa) **al ser la mayoría del accionariado de dicha región**. No obstante, también **entrarán inversores extranjeros al ser la firma de inversión mexicana Promecap S.A.** de CV, creada por el multimillonario Fernando Chico Pardo, otro de sus promotores.



EC EXCLUSIVO Artículo solo para suscriptores

**Balio Capital** cuenta con un esquema de inversión flexible e innovador que posibilita a *family offices*, empresas y otros **inversores** participar de forma selectiva en operaciones promovidas y gestionadas por un conjunto de empresarios y profesionales de contrastada experiencia en el mundo financiero. "Las operaciones se realizarán con una estructura de **inversión *deal-by-deal***, en la que los accionistas de **Balio Capital invertiremos capital propio en las empresas**, tomando una participación significativa, como muestra de compromiso con las mismas y con el resto de inversores", tal y como reconoce Sergio Pérez, director general de la firma, a El Confidencial.

La estrategia de inversión de Balio Capital es de carácter generalista y los promotores de la gestora prevén realizar **entre una y tres inversiones anuales de hasta 20 millones de euros en compañías no cotizadas que cuenten con algún tipo inestabilidad coyuntural** de carácter operativo, financiero o patrimonial. Así, proporcionarán soluciones flexibles que pueden combinar aportaciones de capital, de deuda y/o compra de activos.

Las inversiones estarán enfocadas en empresas con **una facturación mínima de 10 millones de euros (*middle-market*)** y que tengan un beneficio operativo (ebitda) positivo, que lo hayan logrado hasta verse afectadas por situaciones coyunturales o, incluso, negativo, si tienen planes estratégicos para subsanar esta situación a corto plazo. "**Invertimos en compañías en situaciones de oportunidad con alto potencial de generación de valor** que, por sus características, quedan habitualmente fuera del **enfoque del *private equity*** tradicional o compañías que buscan soluciones diferentes", recalca Sergio Pérez.

Así, están enfocados en un nicho de mercado que, a su juicio, está poco atendido por el capital riesgo tradicional. Además, apuestan por los proyectos invirtiendo su propio capital en las empresas, lo que en el argot financiero se conoce como el *skin in the game*, por lo que **son inversores activos que apoyan a las empresas con su experiencia operativa y financiera** para impulsar su crecimiento y llevar a cabo mejoras en su actividad del día a día y en su gestión.

Balio Capital cuenta así con un equipo con una dilatada experiencia en gestión empresarial y vehículos de inversión de *private equity*. Entre otros, también forman parte del equipo **Esteban Barrenechea** (presidente y socio director general de Ikei), **Eduardo Cepeda** (expresidente y antiguo director general de JP Morgan México), **Federico Chávez Peón** (exjefe de Riesgos de Banco Santander México), **Xabier Gil** (socio director de Ikei), **Sergio Pérez** (fundador de **Qualitas Equity Partners**) y **Javier Vélez** (antiguo director general de la Sociedad de Gestión de Capital Riesgo de Euskadi).

